



Pleno

## **MAÑANA** AYUNTAMIENTO ENTREGA CINÉFILO Y LA CIUDAD AL MEDALLA DE PERIODISTA GUILLERMO JIMÉNEZ SMERDOU

Esta distinción reconoce su contribución "de manera decisiva en el germen de la afición al cine en la ciudad y formar parte de iniciativas precursoras del actual Festival de Málaga"

13/12/2022.- El Ayuntamiento de Málaga celebra mañana a las 18:30 horas una sesión solemne en el Salón de Plenos, presidida por el alcalde, Francisco de la Torre, para entregar la Medalla de la Ciudad de Málaga y el nombramiento de Hijo Predilecto al cinéfilo y periodista malagueño Guillermo Jiménez Smerdou. Esta distinción reconoce su contribución "de manera decisiva en el germen de la afición al cine en la ciudad y formar parte de iniciativas precursoras del actual Festival de Málaga". Jiménez Smerdou, que fue merecedor de un Premio Ondas en 1979, a sus 95 años sigue activo publicando la sección 'Memorias de Málaga' en el diario La Opinión.

El pleno de octubre de este año, celebrado el día 2 de noviembre, dio el visto bueno definitivo a la concesión de esta Medalla de la Ciudad. Anteriormente, la de Pleno de Derechos Sociales, Accesibilidad, Participación Ciudadana, Transparencia, Buen Gobierno, Cultura, Deporte, Turismo, Educación, Juventud y Fomento del Empleo aprobó por unanimidad la propuesta presentada por la concejala delegada del Area de Participación Ciudadana, Migración, Acción Exterior, Cooperación Desarrollo, al Transparencia y Buen Gobierno, Mar Torres.

## LA PROPUESTA

El texto de la propuesta del expediente instruido por la concejala delegada del Area de Participación Ciudadana, Migración, Acción Exterior, Cooperación al Desarrollo, Transparencia y Buen Gobierno, Mar Torres es el siguiente:

El 7 de octubre de 2022, mediante resolución del Sr. Alcalde de la Ciudad, D. Francisco de la Torre Prados, se otorga la designación de realizar a D.ª Mar Torres Casado de Amezúa el expediente de entrega de Medalla de la Ciudad y nombramiento de Hijo Predilecto de Málaga D. Guillermo Jiménez Smerdou. Este periodista, que fue merecedor de un Premio Ondas en 1979, ha contribuido de manera decisiva en el germen de la afición al cine en la ciudad y ha formado parte de iniciativas precursoras del actual Festival de Málaga. A sus 95 años sigue activo publicando cada semana la sección 'Memorias de Málaga' en el diario La Opinión. Guillermo Jiménez Smerdou, nacido el día 6 de julio de 1927, en la calle República Argentina de nuestra ciudad en el seno de una familia de 10 hermanos, es la persona que en la actualidad da fe de las















1







actividades precursoras del Festival de Málaga. Así, en el año 1949 fue uno de los fundadores de la Sociedad Cinematográfica Malagueña. Esta sociedad fue la organizadora del Primer Festival Español Cinematográfico de Málaga, celebrado en el año 1953. Con posterioridad, en 1963, con el patrocinio del Ayuntamiento, se celebraron las Primeras Jornadas Cinematográficas de la Costa del Sol. Entre los años 1965 y 1973 se fundó el Cine Club de Málaga. En todas estas actividades siempre estuvo presente este periodista que con 21 años comenzó a formar parte de las directivas de estos colectivos cinematográficos. En el año 1949, cuando las emisoras de radio se decidieron a hacer crítica de las películas, Guillermo Jiménez Smerdou se ofreció a realizar esta labor. Todos los días iba al cine con un bloc para tomar nota de lo que veía como espectador, para poder comunicar a los oyentes de Radio Nacional de España en Málaga sus impresiones y comentarios en su programa 'Cine invisible'. A medida que la técnica fue avanzando, hizo algunas grabaciones de las películas para poder intercalarlas en sus comentarios, usando aquellos magnetofones (algunos con hilo metálico que dificultaban sobremanera la grabación) y que pesaban más de 20 kilos. En su afán por informar sobre las películas, que se ofrecían en los distintos cines de Málaga, y hacer llegar el cine a las personas invidentes, llegó a retrasmitir algunas películas en la última hora de la emisión de la radio, con las correspondientes suspicacias de los dueños de las salas que, después de la experiencia, comprobaron que les servía de publicidad gratuita.

Después de realizar la considerable cifra de 7.000 críticas de películas y tras convertirse en redactor de informativos de Radio Nacional de España en Málaga, tuvo que renunciar a lo que había sido su actividad. En el periodo 1983-1987 ocupó la jefatura de los Servicios Informativos; entre 1987 a 1989 desempeñó el cargo de Jefe de Emisiones, y desde 1989 hasta su jubilación en 1992 fue jefe del Departamento de Programas. En ese tiempo dirigió a profesionales de tanto prestigio como el corresponsal de guerra Fran Sevilla o la actual presidenta de la Demarcación del Colegio de Periodistas de Andalucía en Málaga y vicepresidenta de la Asociación de la Prensa de Málaga, Teresa Santos. Compaginando su trabajo en la radio, no dejó de ejercer su profesión en periódicos y fue redactor-delegado del periódico Ideal de Granada, continuando como corresponsal cuando se cerró la delegación en Málaga. Su labor en prensa escrita la amplió a los diarios La Tarde de Málaga, La Hoja del Lunes, La Vanguardia, Ya, Pueblo y Madrid. También fue colaborador en la delegación de Televisión Española en Málaga y escribía noticias de Málaga en la agencia de noticias Logos, así como de las revistas Editur (Barcelona). Tiempo Nuevo, Hermandad, Mundo Cooperativo y Gaceta de la Construcción, todas domiciliadas en Madrid. En la década de los 50 creó un espacio de comentarios, charlas y anécdotas llamado 'Tobogán' que se prolongó durante 20 años. Junto a Jiménez Smerdou tuvo una participación muy activa otro periodista recordado en nuestra ciudad: Miguel Martín Alonso. También participó José María Colomer un gran dibujante de cómic y actor barcelonés afincado en Málaga. Este programa, que se retransmitía en la onda corta, llegó a tener seguidores en España, Europa, América y hasta desde Australia se recibieron mensajes comentando los diferentes pasajes del programa.





















Como consecuencia de esta inmensa labor periodística ha sido merecedor de galardones de tanto prestigio como el Premio Ondas del año 1979. También ha recibido otros como el Cenachero de Oro en 1981, como mejor periodista malagueño del año; el Premio del Colegio Oficial de Arquitectos en 1988; el Primer premio de la Asociación de Festivales Audiovisuales de Andalucía en 2013; el Premio Reconocimiento del diario La Opinión de Málaga en 2020; o el de la Asociación de Mayores de Málaga en 2021. La Universidad de Málaga ha creado el Premio de Periodismo Radiofónico que lleva el nombre de Guillermo Jiménez Smerdou dirigido a los estudiantes de Ciencias de la Comunicación. Este año le han concedido la Medalla de Plata del Real Club Mediterráneo de Málaga por su continuada colaboración en la cultura del club. Fue impulsor de la biblioteca y promovió los concursos de pintura entre los socios (y no socios) del club. También fue el fundador de la revista de esta entidad para proporcionar información general de las actividades y de su historia. Entre los años 1995 y 1997, participó como director técnico de las Jornadas de Folclore y Cante Flamenco. Oficialmente se jubiló el 31 de julio de 1992, pero su inquietud y el interés por todo lo que tiene que ver con Málaga, hace que, semanalmente, publique un artículo en el diario La Opinión de Málaga.

A lo largo de su dilatada vida profesional ha llegado a entrevistar a personalidades como el Premio Nobel Severo Ochoa, con el que tuvo una conversación de más de una hora. Se acompañan al expediente, 226 adhesiones recibidas por correo electrónico y 12 folios firmas de 16 ciudadanos en cada folio solicitando del Excmo. Ayuntamiento la concesión de la Medalla y el título de Hijo Predilecto de la Ciudad.

Como instructora de este expediente y una vez finalizado el mismo: Propongo al Excmo. Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente **ACUERDO** 

Primero.- Ratificación de la incoación del expediente de entrega de la Medalla de la Ciudad a D. Guillermo Jiménez Smerdou.

Segundo.- Aprobación de concesión de la Medalla de la Ciudad y nombramiento de Hijo Predilecto de Málaga a D. Guillermo Jiménez Smerdou.

Tercero.- Aprobación de la Finalización del expediente y ratificación en pleno de la Concesión de Medalla de La Ciudad y nombramiento de Hijo Predilecto a D. Guillermo Jiménez Smerdou. Málaga, a la fecha de la firma electrónica





